
自強不息嘉許計劃 2025 
提名內容 

 

學校：棉紡會中學 

 

 

本會向同學跟進提問： 

梁浩然同學，你好！非常欣賞你在發掘到自己的潛能後，傾全力地盡情發揮至頂

點！我們看到你不是一蹴而就的，而是經過長時間持之以恆的鍛練而成的，更可

貴的是你不是孤獨奮戰，而是帶領整個團隊共同進步！浩然，相信你在訓練的過

程中必定有不少勵志感人的故事，可否分享一二，以便激勵更多的同道人？ 

 

同學回應： 

 

編號：202416-S13-23-29 

獲提名學生 1：梁浩然 5E 

提名人：孫瑞强老師 

 

提名內容： 

梁浩然同學在棉紡會中學就讀中五，他是一位謙虛有禮、尊敬師長、勤奮好

學、樂於服務、默默耕耘、力求上進的好學生。他自小家境貧困，缺乏照

顧，加上天生未算聰穎，以致平日上課表現被動寡言。在中二體育課，老師

鼓勵他練習跑步，他亦謹遵教導，勤力練習，終於被選成為越野跑代表隊成

員。 

 

他每天早上七時回校練跑，由 2公里慢慢累積至 6公里，就是他如此努力不

懈、持之以恆，在中三那年為團隊獲得該組校際越野賽冠軍。他未因此而停

步，繼續每天的晨跑練習，再加上其他運動及重力訓練，把自己的成績不斷

提升，他的練習出席率是全隊最高，而且是最投入，並最能帶動師兄弟的一

個，到中四及今年中五，他更協助校隊連續三年奪得葵青區校際越野賽男子

團體總冠單，雖然他不是最快的隊員，但他是最有責任感的，所以我選他為

隊長。 

當初我加入越野隊時，一心向著獲獎作目標，但往往未能如願，心中想過放

棄，還記得孫 sir 在訓練當中提醒：定下目標爭取獎項是推動力，但勿忘初

心，大家是喜歡跑步才練習，喜歡見到自己進步的成功感，也是一個獎項。

經過多番努力和練習，終於明白了，更記著老師所講的要享受辛苦，現在我

都做到了。我自知身型不及其他選手，跑步成績也不及先天較優秀的同學，

但我每一次訓練都會盡力完成，每次訓練都會想起支持我跑步的老師和家

人，從而令到我每天 7點回校跑步，所以我亦鼓勵同學們不要害怕辛苦，只

要堅持盡力下去便會成功，總會提升自己，爭取到佳績，這便不會留下遺

憾。 



 

 

本會向同學跟進提問： 

李柏醇同學，你好！非常欣賞你沒有因為自身的困難而消極放棄，反而更積極上

進，刻苦學習，亦不忘服務他人，更在跆拳道運動方面，展現出非凡的毅力，艱

苦鍛鍊，取得驕人的成就！柏醇，當你知道因聽力差異而學習要比其他人付出更

多的努力和時間時，你為何能以積極上進，樂觀豁達的態度去面對呢？這種自強

的精神是怎樣建立起來的？在跆拳道訓練方面，為了精益求精，必定流過不少汗

水和淚水，可否分享一些感人勵志的故事以便其他同學可以借鏡學習？ 

 

同學回應： 

 

編號：202416-S13-24-30 

獲提名學生 2：李柏醇 4D 

提名人：鄺潤章老師 

 

提名內容： 

李柏醇就讀於棉紡會中學中四級。雖然李柏醇同學自幼就有嚴重聽障問題，

但為人積極上進，樂觀豁達，尊敬師長，愛護同學。柏醇不但克服自身困

難，專心上課，努力學習，他還刻苦鍛鍊跆拳道，並於 2024 年考獲跆拳道黑

带，並在各項比賽中屢奪珠榮，包括 2024 年全港跆拳道黑帶及色帶（品勢）

公開賽冠軍、2024 年第二屆中韓青少年跆拳道交流賽個人品勢少年組-男高

級第一名、混雙品勢少年組-初級第一名，以及 2024 年第二屆中韓青少年跆

拳道交流賽優秀運動員等獎項。柏醇亦積極參與義工服務，屢獲嘉許。 

 

身為柏醇的班主任，本人覺得柏醇最讓我感受至深的，是他的笑臉。他讓身

邊的同學和朋友深刻明白到，就算面前有多麽難以逾越的障礙，或者環境有

多麼困難，也不是放棄努力的藉口。柏醇常帶笑臉，正面積極面對自己的人

生，絕對是現今年青人的學習榜樣。 

我是李柏醇，今年 15 歲，由於天生嚴重聽障，不足一歲便開始與助聽器為

伴，靠他們幫助聆聽，並接受密集的言語治療訓練，用言語與人溝通。 

爸媽從小已經常提醒我，不要太看重自身的缺陷，聽得不清楚需要佩戴助聽

器，就如看得不清楚要架上眼鏡一樣，不用在意別人怎看，只要用心練習，

放膽說話，就不需使用手語與人溝通，因此我在中小學期間，也能入讀主流

學校。 

 

自少爸媽便和我一起尋找適合我的活動，如跆拳道鍛鍊自我、強健身體和加

強自信，畫畫班使我心境平和，小結他加強我的節奏感，從中得到的成績讓

我更有信心，參加義工服務，讓我看清自已，也看到別人的需要和不幸，讓

我更加積極。 

 

有一位義工伯伯曾對我說，我與別人的差別就只是聽到的比別人少，只要比

人努力，就能補償那少少的差異。跆拳導教練的爸爸曾說：「沒有成功便沒有

動力，沒有失敗便沒有經驗。」 

 

我接受了逾七年跆拳道嚴格的訓練，多次因辛苦而落淚，亦曾有過放棄的念

頭，特別於疫情期間，因教練需帶上口罩，使我未能在讀唇的輔助下正確理

解指示，亦因為道館和運動場長期封閉，為了保持進度，不得不到處尋找空

曠的地方練習，如商場天台和公園等等，幸得到教練諄諄的教誨，明白遇到

困難時忍耐和積極才是最有效的方法，成功升帶，再加上參加公開賽曠濶視

野和鍛練實力，讓我明白任何事都要先設定目標，然後努力地邁進才能如願

以償。 

 

迄今於廣州、澳門及香港的公開賽取得十四金七銀和三銅的成績，在廣州的

比賽中更得到優秀運動員獎座，大大增強我的信心，與友伴及家人一起分享

喜悅更令我倍感自豪。教練說考獲黑帶只是我跆拳道的起點，道路還很漫

長，仍須繼續努力。 


